
Ata da 32ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 26 de setembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Trigésima Segunda Sessão Ordinária do 2º ano da 

18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 

1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 26/09/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os assessores, a nossa guarda municipal, através do Flores, a todos que estão nos 

assistindo presencialmente e também a todos que estão nos assistindo pelo YouTube e pela 

nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Que o senhor secretário faça a verificação de 

presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente 

para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Provérbios 29:1-4. “O Homem que muitas vezes 

repreendido endurece a cerviz, de repente será destruído sem que haja remédio. Quando os 

justos se engrandecem, o povo se alegra, mas quando o ímpio domina, o povo geme. O 

homem que ama a sabedoria alegra a seu pai, mas o companheiro de prostitutas desperdiça 

os bens. O rei com juízo sustém a terra, mas o amigo de peitas a transtorna.”. Amém. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Sob a proteção 

de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 19 dia de 

setembro de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por 14 votos. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício 

nº 2089/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2220, 2222 a 

2224, 2290, 2292, 2294, 2296, 2298, 2300, 2303, 2304, 2306 a 2308, 2310 a 2315, 2319, 2321, 

2323, 2327 a 2329, 2331 a 2341, 2343, 2346, 2347, 2349, 2351, 2353, 2357 a 2359, 2361 a 

2363, 2365, 2366, 2368 e 2369/22 e ciência das Indicações nº 395 ao 412/2022; *Ofício nº 

2088/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1813, 2023, 

2090, 2159, 2179 e 2244/2022 e ciência das Indicações nº 354, 355, 363, 368, 371, 372, 381 e 

383/2022; *Ofício nº 651/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 

5714, 5715, 5716, 5717, 5718, 5719 e 5720/2022, promulgadas em 14/09/2022; *Ofício nº 

682/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: Solicita substituição do anexo único 

referente ao Projeto de Lei Complementar nº 4/2022; *Convite Ofício nº 0214/2022 – 

DEPARTAMENTO DE TURISMO – 4º Semana Municipal de Turismo de Tatuí, que deverá ser 

realizada de 23 de setembro a 1º de outubro de 2022; *Ofício nº 2151/2022 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Convidamos a todos os nobres vereadores para participarem da 3º Audiência 



Pública da Saúde do ano de 2022, quando estaremos apresentando o balanço das principais 

realizações da Secretaria da Saúde; *Aviso - PREFEITURA MUNICIPAL – Audiência Pública, Lei 

da Responsabilidade Fiscal, com a finalidade de avaliar e demonstrar as metas fiscais do 2º 

quadrimestre de 2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor 

secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de 

nº 437 a 422/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e também 

das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 

2554, 2555, 2558 A 2564 E 2577 A 2612/2022. 2554/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

há planejamento para realizar a manutenção do asfalto da Rua Lauro de Campos Portela, no 

Jardim Primavera. Autoria: EDUARDO SALLUM. 2555/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quantas pessoas estão na fila para a realização de exame de colonoscopia na rede pública de 

saúde do município. Autoria: EDUARDO SALLUM [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, senhor secretário. Questão de ordem, vereador João JJ. [VER. JOÃO FRANCISCO DE 

LIMA FILHO]: Senhor presidente, gostaria de retirar o Requerimento nº 2608, porque já foi 

resolvido o problema. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirado, nobre 

vereador. Cumprimentar o Patrício, secretário de zeladoria; estivemos juntos hoje, a câmara 

fez uma devolução para comprar um caminhão; e parabéns pelo trabalho. Seja muito bem-

vindo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 2558/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se há planejamento para realizar a ampliação e alargamento do pontilhão localizado na Rua 

Moreira da Silva. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2559/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quantos mutirões de castração a Prefeitura pretende fazer até o final do ano. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2560/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual razão foram 

retirados vigilantes que estavam atuando no Cemitério Municipal. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2561/2022 - Requer do Prefeito que informe qual será o valor total investido na reforma do 

Velório Municipal? Qual o prazo para o término da obra? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2562/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para realizar a construção de 

um velório no Cemitério São João Batista. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2563/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais foram as metas pactuadas entre a Prefeitura e a Organização Social 

que administra a UPA de Tatuí, se as metas vêm sendo cumpridas e se a Comissão de Avaliação 

produz relatórios da sua avaliação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2564/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais providência pretende tomar para garantir o pagamento do piso 

salarial da enfermagem. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2577/2022 – Requer do Prefeito que 

informe se houve avanços nas tratativas junto ao Governo do Estado de São Paulo para realizar 

o asfaltamento da estrada Tatuí - Laranjal, contemplando os bairros Rio das Pedras e Guarapó. 

Autoria: PEPINHO; 2578/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a limpeza e capina da Rua Benedito Pereira, no Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 

2579/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e 

capina da Rua Brasília Camargo Barros, no Parque Marajoara. Autoria: PEPINHO; 2580/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada e fazer a 

sinalização de solo na Rua Bimbatti, defronte com o posto de combustível. Autoria: PEPINHO; 

2581/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar um ponto de 

ônibus defronte com o Condomínio Portal de Tatuí. Autoria: PEPINHO; 2582/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica da Rua São 

Martinho. Autoria: PEPINHO; 2583/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o recapeamento na Rua Luiz de Lelis Fogaça Soares, no Res. Terras de 



Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2584/2022 - Requer do Prefeito que informe como 

está o andamento das cirurgias de cataratas e quantas pessoas estão aguardando na lista de 

espera. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2585/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção do semáforo da Rua Onze de Agosto próximo à Honda 

Moto Guia. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2586/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre as 

políticas publicas referente à vulnerabilidade social no município. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

2587/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar resposta ao 

Requerimento nº 2.368/22 para melhor análise do respectivo assunto. Autoria: MICHELI VAZ; 

2588/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar resposta ao 

Requerimento nº 2.369/22 para melhor análise do respectivo assunto. Autoria: MICHELI VAZ; 

2589/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar resposta ao 

Requerimento nº 1.827/22 para melhor análise do respectivo assunto. Autoria: MICHELI VAZ; 

2590/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar resposta ao 

Requerimento nº 2.244/22 para melhor análise do respectivo assunto. Autoria: MICHELI VAZ; 

2591/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar resposta ao 

Requerimento nº 2.103/22 para melhor análise do respectivo assunto. Autoria: MICHELI VAZ; 

2592/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capina da viela 

entre a Alameda Ataulfo Alves e Alameda Zequinha de Abreu, no Bairro Nova Tatuí. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 2593/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção da Rua Augusta Ferraz Fiuza, no Condomínio Portal das Nogueiras. 

Autoria: MICHELI VAZ; 2594/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Mario Vieira, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 2595/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

remover o ninho de cupim formado na Avenida Branca Laura de Oliveira Prestes, no Bairro 

Vida Nova. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2596/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de construir canaleta e boca de lobo na esquina das Ruas 

Antonio Carlos Silva e a Rua Gustavo Santos, no Bairro Tomaz Guedes. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 2597/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Eduardo Costa Rosa, na Vila Primavera. Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 2598/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Juvenal de Campos, próximo ao nº 2405. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2599/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Antonio Del Fiol, na Vila Vicente 

Correa. Autoria: MAURICIO COUTO; 2600/2022 - Requerem do Prefeito que informe o total de 

pacientes aguardando na fila para a especialidade de Oftalmologia. Autoria: MICHELI VAZ, 

FÁBIO VILLA NOVA; 2601/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção das tampas dos bueiros da Rua Teófilo Andrade Gama, entre o posto de 

Saúde do Jardim Rosa Garcia II até a ponte do Rio Tatuí. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

2602/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Moreira da Silva. Autoria: RENAN CORTEZ; 2603/2022 - Requer do 

Prefeito que informe com base na resposta ao Requerimento nº 2.271/22, o prazo de contrato 

da empresa GEOSAÚDE, informando seu termo inicial e final e qual estágio se encontra essa 

assessoria. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2604/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar campainhas nos quartos da Santa Casa de Misericórdia de 

Tatuí, para que os pacientes que precisarem de auxílio dos profissionais de saúde tenha essa 



opção para serem atendidos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2605/2022 - Requer do Prefeito, em 

reiteração ao requerimento n°2134/22, que informe quais medidas serão tomadas para 

manter atualizado os obituários no site da Prefeitura. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2606/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas 

queimadas do Bairro Congonhal. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2607/2022 – Requerem do 

Prefeito que informe com base na resposta do Requerimento nº 391/21, quais são as 

aquisições que propiciaram um tratamento resolutivo aos pacientes e segurança aos 

funcionários. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 2608/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica da Rua Rotary Club. Autoria: 

JOÃO JJ; 2609/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da calçada e dos bancos da Praça Mário França Azevedo, na Vila Dr. Laurindo. 

Autoria: JOÃO JJ; 2610/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir calçada, realizar a capina, limpeza e a remoção de entulhos do terreno localizado na 

esquina da Rua Oto Stadler, na Vila Doutor Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 2611/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da estrada rural que dá 

acesso ao Canil Municipal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 2612/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quais soluções a atual gestão pretende tomar com relação aos caminhões de cerâmica 

que estão usando a rua principal do Bairro Jardim Gramado e estão causando transtornos aos 

moradores do referido bairro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. MOÇÕES Nº S 376 A 389/2022. 

376/2022 – Aplausos e Congratulações à Professora Celina Correa da Silva Cavinatto. Autoria: 

PEPINHO; 377/2022 - Aplausos e Congratulações ao Encontro de Jovens com Cristo - EJC, da 

Paróquia e Santuário São Judas Tadeu pela realização do seu 3° Encontro. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 378/2022 - Aplausos e Congratulações à Faculdade de Ensino Superior Santa 

Bárbara – FAESB Tatuí, na pessoa do Ilmo. Sr. Antonio David Julian, em razão da passagem em 

comemoração aos 16 anos de fundação e pelo notável trabalho de destaque realizado em 

nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 379/2022 - Aplausos e Congratulações ao 

Motoclube ‘Irmão de Aço’, em razão da realização do evento ‘Moto Fest Tatuí’ e pelo notável 

trabalho social de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 380/2022 

- Aplausos e Congratulações à JPzinho Baby na pessoa de Patrícia Cardoso Junqueira, em razão 

da comemoração de seu primeiro ano de empreendedorismo e pelo notável trabalho de 

destaque realizado em nossa cidade. Autoria: RENAN CORTEZ; 381/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr. Ary Machado Filho em razão da academia União Leões do Karatê. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 382/2022 - Aplausos e Congratulações ao 2º Festival Esportivo 

ELAS NA CAASP, promovido pela 26ª Subseção da Ordem Dos Advogados Do Brasil – OAB 

Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU; 383/2022 - Aplausos e 

Congratulações à empresa ‘Podium Sports’, na pessoa de Leandro Alves, em razão dos 5 anos 

de empreendedorismo, pela ‘reinauguração com ampliação’ e pelo notável trabalho de 

destaque realizado em nossa cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 384/2022 - Aplausos e 

Congratulações aos Integrantes da 2ª Turma da Guarda Civil Municipal de Tatuí, em razão da 

passagem em comemoração aos 20 anos de corporação, e pelos relevantes serviços prestados 

à população de nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 385/2022 - Aplausos e 

Congratulações a EE Altina Maynardes Araujo na pessoa da Diretora Rosana Sarubo Sinisgalli 

em razão das Atividades extraclasse - Aula Eletiva de Turismo. Autoria: JOÃO JJ; 386/2022 - 

Aplausos e Congratulações a Yasmin Modesto Carbral aluna da EE Altina Maynardes Araujo por 

sua participação das Atividades extraclasse e pela atividade de caricatura. Autoria: JOÃO JJ; 



387/2022 - Aplausos e Congratulações a Profª Alessandra Pires Campos de Barros da EE Altina 

Maynardes Araujo em razão das Atividades extraclasse - Aula Eletiva de Turismo. Autoria: 

JOÃO JJ; 388/2022 - Aplausos e Congratulações à Faculdade de Ensino Superior Santa Bárbara 

– FAESB por ter completado 16 anos de existência na cidade de Tatuí. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 389/2022 - Aplausos e Congratulações a Patrício Antunes Pereira, Secretário de 

Serviços Públicos e Zeladoria, em razão da sua nomeação frente a pasta, nesta cidade. Autoria: 

PAULINHO MOTOS, GABRIELA XAVIER, VALDIR DE PROENÇA, MARQUINHO DE ABREU, JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI, FÁBIO VILLA NOVA, LEVI PINTO SOARES, CINTIA YAMAMOTO, 

DEBORA CAMARGO, PEPINHO, MAURICIO COUTO, EDUARDO SALLUM, JOÃO JJ, RENAN 

CORTEZ, JOÃO EDER ALVES MIGUEL. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nós vamos 

abrir o tempo, peço para a Luana abrir tempo. Nós temos 60 segundos para os vereadores se 

inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. Cinco vereadores farão o uso da 

palavra. Dez minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o 

uso é o vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor 

presidente, boa noite, boa noite à mesa, nobres vereadores, público que nos assiste, público 

que está presente aqui nessa noite. Senhor presidente,  hoje eu venho fazer uma Moção de 

Aplauso a um empreendedor nessa cidade aqui que já há cinco anos tem feito um trabalho de 

excelência, que é o senhor Leandro Alves, proprietário da Podium Esportes, pelo trabalho que 

tem feito de empreendedorismo e pela reinauguração com ampliação da nova loja ali na Rua 

Onze; e ele que tem atendido não só a Tatuí, mas como toda a região com os materiais 

esportivos que ele vende na sua loja Podium Esportes e também emprega diversas pessoas 

naquele lugar e agora ampliando. É um trabalho de destaque desde 2017, e neste ano ele 

consegue agora ampliar a loja e ir para um lugar maior, atendendo mais pessoas, com 

diversidades de materiais. Então aqui um grande abraço para o meu amigo Leandro Alves, para 

toda sua equipe ali da Podium Esportes e pela reinauguração dessa loja na Rua Onze de 

Agosto. Também queria dar Moção de Aplausos e Congratulações aos Irmãos de Aço em razão 

do evento que foi realizado no dia 18, Moto Fest, não é, senhor presidente? O senhor esteve lá 

também, um evento muito bacana com apoio do nosso prefeito Miguel, da secretaria de 

cultura, o Cassiano, o Buco. E além de ser um evento de motociclistas, ele também teve um 

caráter social, arrecadou diversos quilos de alimentos que foi doado para o Fundo Social nessa 

semana que passou agora. Nós entregamos ali, não sei nem falar quantos quilos, mas é muitos 

quilos de alimentos, que toda a renda foi revertida ao Fundo Social e que estará fazendo cestas 

básicas para entregar para as famílias carentes na nossa cidade. Então é uma alegria saber que 

esse evento trouxe muitos benefícios para nossa cidade, como o fomento da economia, 

movimento das lanchonetes, restaurantes, teve praça de alimentação, entretenimento para os 

munícipes, e o principal foi a grande arrecadação de centenas de quilos de alimentos que 

foram direcionados para o Fundo Social, pela nossa primeira-dama Regiane. Então parabéns 

aos Irmãos de Aço, que têm feito um trabalho de excelência na nossa cidade e nós queremos 

dar os parabéns para eles nessa noite. E para encerrar, senhor presidente, está aqui nessa 

noite o nosso agora secretário, isso mesmo? Secretário Patrício Antunes Pereira; ele que foi aí 

nomeado secretário de serviços públicos e zeladoria, e em razão da sua nomeação em frente à 

pasta, nós queremos dar os parabéns ao secretário Patrício. Então justifica essa homenagem 

porque o Patrício trabalhou já 10 anos na Câmara Municipal como assessor, tem formação em 

gestão pública e reconhecido pela sua competência, pelo carisma, pela responsabilidade, e 

recebeu o convite do nosso prefeito professor Miguel para assumir essa pasta, a princípio de 



diretor de secretaria de zeladoria pública, onde exerceu um notável trabalho de destaque e, 

naturalmente, levou novamente uma nomeação agora como secretário de serviços públicos e 

zeladoria, e certamente exercerá com excelência esse trabalho. Então eu queria agradecer a 

presença do secretário aqui nessa noite, parabenizar pelo seu novo ciclo, desejar boa sorte, 

que Deus continue abençoando esse trabalho. Essa nova pasta que o professor Miguel fez, que 

tem trabalhado pela nossa cidade, deixando a cidade mais bonita, mais limpa, e eu tenho 

certeza que a cidade vai ficar cada vez melhor. Hoje nós, junto com o presidente e alguns 

vereadores, devolvemos alguns valores, o duodécimo da câmara, não é, presidente? E para 

essa pasta é um caminhão, à pasta de zeladoria é um caminhão de R$ 444 mil, que com 

certeza vai fazer uma grande diferença nessa pasta. E mandar um abraço para todos que 

fazem parte dessa secretaria. Então parabéns ao secretário Patrício e a todos dessa equipe que 

têm feito um excelente trabalho. Vou passar a palavra para o João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado pelo aparte, vereador. Cumprimentar o senhor pela iniciativa 

em liderar essa Moção de Aplausos ao Patrício. O Patrício trabalhou aqui, como bem disse, 

durante vários anos; e no serviço público, eu imagino que o diferencial seja dedicação, e o 

Patrício é um exemplo de dedicação, de vontade de trabalhar e fazer a diferença. Então meus 

parabéns pela Moção, Patrício e equipe aí, parabéns pelo trabalho e muito sucesso pela frente. 

Obrigado. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Então mais uma vez aqui queremos dar os parabéns ao secretário Patrício Antunes Pereira 

pela nomeação e pelo trabalho que já tem feito diante dessa pasta. E eu tenho certeza que 

Deus vai continuar abençoando você, viu, Patrício e toda essa equipe aí que tem feito a 

diferença na nossa cidade. Que Deus abençoe a todos. Muito boa noite, presidente. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Com a 

palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, 

presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público presente e pessoal que está 

assistindo a gente pela TV Câmara e pelo YouTube. Vou começar falando aqui com relação à 

Moção que fizemos em 15 vereadores ao Patrício. Patrício, seja bem-vindo aqui, Patrício, você 

que já trabalhou aqui por anos como assessor parlamentar, foi para o Executivo trabalhar 

como diretor de secretaria de zeladoria pública e agora assumiu a chefia da pasta como 

secretário. Parabéns pelo excelente trabalho. Pelo número de vereadores que assinaram essa 

Moção aqui, é o reconhecimento da sua competência, parabéns mesmo. Fiz um Requerimento 

aqui para o prefeito, como a Santa Casa está sob a intervenção do prefeito, da prefeitura, né, 

sobre a possibilidade de instalar campainha nos quartos da Santa Casa de Tatuí, para que os 

pacientes que estão internados possam chamar os profissionais de saúde para serem 

atendidos. Tenho recebido algumas reclamações que muitos estão lá sem acompanhantes e, 

em uma necessidade, não tem como chamar ninguém, e às vezes ficam ali com dor, com 

algum incômodo, com algum desconforto. Então é importante que eles tenham essa 

possibilidade de chamar os profissionais para serem atendidos. O Requerimento que eu fiz 

aqui com a vereadora Micheli, a gente pede, com base no Requerimento do ano passado, pelo 

nº 391, no início do ano passado, no qual a gente pediu informação sobre o recurso do 

deputado Guiga Peixoto, de R$ 2,2 milhões para Santa Casa, que foi para custeio da Santa 

Casa. Nesse Requerimento nº 391, a gente pediu qual foi o destino, e a prefeitura respondeu 

que esse recurso propiciou um tratamento resolutivo aos pacientes e segurança aos 

funcionários. Só que não especificou aonde foi usado esse recurso. Fizemos também dois 

Requerimentos o ano passado reiterando essa resposta, nº 1575 e o 2114 do ano passado, e 



esse ano fizemos também o nº 2607, que é esse Requerimento aqui. Então esse já é o terceiro 

Requerimento que a gente está pedindo resposta sobre aonde foi usado os R$ 2,5 milhões que 

o Guiga enviou para a Santa Casa, em que parte da Santa Casa foi usado este recurso. Outra 

reiteração aqui, no qual eu não tive resposta, eu peço se o Poder Executivo está ciente que, 

com a proibição dos caminhões de cerâmica trafegarem pela Teófilo Andrade Gama, estão 

usando a rua principal do Jardim Gramado, causando transtornos aos moradores, pois os 

caminhões trafegam em alta velocidade, em tempo seco levantam poeira; uma semana atrás, 

com tempo chuvoso, um caminhão tombou nessa via. Então a gente está pedindo quais as 

soluções que a atual gestão pretende tomar para não prejudicar ainda mais esse bairro que é 

já tão carente de serviços públicos, afinal os moradores estão esperando a resposta. Esse foi 

um problema causado pela obra da duplicação da Teófilo Andrade Gama, uma obra que eu 

chamo de eleitoreira, feita às presas, inaugurada às vésperas da eleição que em 2020 reelegeu 

a prefeita. Agora pesquisando aqui pelo divulga-cand, que é um site onde os candidatos 

prestam contas, a gente percebe aqui, a gente dá para ver que um dos sócios da Pacaembu 

doou R$ 70 mil à campanha da filha da então prefeita. Então ele é um doador da campanha. A 

Pacaembu que fez uma obra de péssima qualidade; um dos sócios doou R$ 70 mil para a 

campanha da filha da ex-prefeita. É legal essa doação? Sim, é legal, mas muitos acham imoral. 

Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, 

senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela 

Câmara TV. Gostaria de parabenizar todas as Moções dessa noite, todas muito justas, todas de 

muita relevância no esporte e em vários setores. Em especial, eu queria parabenizar a senhora 

Patrícia, proprietária, mulher, empreendedora do nosso município. Ela é proprietária hoje de 

uma loja de roupa infantil chamada JP Zinho. Parece uma coisa muito simples, mas, por trás de 

uma porta de um comércio aberto, existe muitos sonhos, muitos desafios, muitas lutas. E no 

caso da Patrícia, não foi diferente. Então eu gostaria de parabenizá-la com essa Moção e pelo 

empoderamento feminino, por correr atrás dos seus objetivos e por fim acreditar no nosso 

município. Tenho certeza que não foi fácil e não está sendo fácil, mas, com a sua coragem e 

tenho certeza que com a fé que você colocou dentro do seu estabelecimento, as coisas estão 

acontecendo em nome do senhor Jesus, vai continuar acontecendo. Então meus parabéns, 

Patrícia! Também fui coautor na Moção de Aplausos do secretário municipal de zeladoria 

Patrício Pereira. Patrício foi nosso colega de trabalho aqui no Poder Legislativo por alguns 

anos, não é, presidente? E hoje ocupa uma posição e uma cadeira merecida no Executivo da 

nossa cidade. Em pouco tempo ali como diretor, conseguiu gerir uma equipe, um trabalho 

novo, uma secretaria nova, uma secretaria que formulou um trabalho do zero buscando seu 

espaço, dando apoio a outras secretarias, secretarias de obras, secretaria de cultura, 

principalmente nos eventos do nosso município que têm ocorrido mensalmente. Então, 

Patrício, parabéns do fundo do meu coração! Você sabe que eu sou seu torcedor, torço pelo 

seu sucesso, porque eu sei que você trabalha para as pessoas. O seu sucesso é o sucesso de 

uma população extremamente vulnerável. Conte com a minha torcida sempre, com meu apoio 

e principalmente com as minhas orações. Eu tenho certeza que esse é só mais um degrau, é só 

mais um espaço do muito que Deus tem prometido na sua vida, na vida da sua família e que 

ainda você vai entregar ao nosso município. Então que Deus continue te abençoando nas suas 

ações, nas suas convicções e te dê muita sabedoria nas suas escolhas, porque nós temos aí um 

município de aproximadamente 130 mil pessoas que depende do nosso trabalho. Queria 



parabenizar também o atleta do nosso município que está aí, Academia União de Tatuí. Eu vi 

uma matéria, se eu não me engano, no jornal; parabéns ao esporte. Eu sou suspeito a falar, 

minha vida interna eu usei o esporte como instrumento para combater a vulnerabilidade e 

formar cidadãos. Então eu sou suspeito a falar; parabéns aos envolvidos, que você continue 

galgando seus passos representando nosso município, representando as famílias e tudo aquilo 

que o esporte representa para a comunidade, para as pessoas em vulnerabilidade, que muitas 

delas traz um esporte como uma ponte para algo, para algum valor, para um sucesso, para 

escalar alguma situação na sua vida. O esporte tem sido essa ponte na vida de muitas pessoas. 

Então eu quero deixar aqui meus parabéns, não para você, mas com certeza uma equipe que 

ajuda no seu treinamento, sua família, com apoio, com suporte... eu tenho certeza aí que você 

vai continuar galgando seu espaço nos representando desta forma exemplar como você fez 

nessa competição. Então parabéns, Deus abençoe. Alguém que o aparte? Obrigado, 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan. Eu 

vou fazer o uso da palavra e passo a presidência ao nosso vice-presidente Márcio do Santa 

Rita. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, público presente, público que 

nos assiste pela TV Câmara. Agradecer também ao secretário de zeladoria Patrício, seja 

sempre bem-vindo; à guarda municipal que também está presente nessa casa. E agora quem 

tem o uso da palavra é o nobre vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Senhor presidente em exercício, membros da mesa, nobres vereadores aqui 

presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Eu vim falar sobre o Requerimento 

aqui citado da UPA, que nós tivemos uma reunião hoje lá na prefeitura, aonde nós fizemos 

uma devolução do valor de R$ 544 mil para compra de um caminhão no valor de R$ 444 mil e 

R$ 100 mil também para a saúde, para separação da farmácia solidária, a farmácia do alto 

custo com o almoxarifado, para dar um atendimento melhor à nossa população. Porque na 

Avenida Sales Gomes funcionava, funciona ainda o almoxarifado, a farmácia solidária, a 

farmácia de alto custo e isso gerava um problema muito grande, ocasionava muitas filas... E 

agora nós fizemos essa devolução para que se faça uma estrutura no almoxarifado, que agora 

foi separado, para ter condições de uso e também melhorar o atendimento para esses 

pacientes que vão buscar as medicações na farmácia de alto custo e na farmácia solidária 

também. E também as pessoas que fazem o uso desses medicamentos que recebem do 

judicial, que é atendido na Avenida Sales Gomes. Então nós fizemos essa devolução de R$ 100 

mil para melhorar o atendimento e fizemos também a devolução de R$ 444 mil, que vai ser 

usado na zeladoria. Está aqui nosso secretário Patrício, recebeu nossa Moção de aplausos da 

nossa câmara, muito merecida. Conheço o Patrício de longos anos, na primeira gestão já 

trabalhou junto conosco, auxiliando o Proença, na segunda também; então tive uma 

convivência muito grande. Uma pessoa de competência e que está fazendo um belíssimo 

trabalho também na frente da zeladoria do nosso município. Então desejo boa sorte para você, 

Patrício, e o que precisar dessa câmara, conte conosco. E também vim falar da UPA. O prefeito 

abriu hoje uma discussão em relação ao atendimento na saúde, e nos colocamos, foi muito 

produtivo isso daí, colocamos cada vereador, ele abriu para todos os vereadores, para que 

falasse em relação à saúde do nosso município. E nós citamos alguns pontos de que dá para 

melhorar na nossa saúde, que é a contratação de mais médico, que já foi feito o concurso 

público, e então isso talvez solucione, mas também falta uma melhora no atendimento de 

referência e contrarreferência no nosso município. Porque eu coloquei lá também, a secretária 

ficou de verificar isso junto com a assessoria dela, para melhorar esse atendimento, porque as 



UBSs de hoje está demorando muito no atendimento médico; tem UBS que demora a 60, 90 

dias. Então o que acontece? Vai sobrecarregar a UPA, é natural isso daí, sobrecarregar a UPA. E 

nós temos que melhorar as UBSs, que é atenção básica, para diminuir esse número de 

paciente na UPA, para deixar o UPA para aqueles pacientes que realmente precisa. porque 

muitas vezes é uma gripe, é uma coisa simples que pode ser resolvida na UBS. Então foi um 

debate muito bom que nós tivemos hoje; quero parabenizar o prefeito Miguel, que liberou isso 

daí, essa conversa tão importante. E a gente quer melhorias na área de saúde. Eu sou um 

defensor da saúde, atuo há 29 anos na saúde, e a gente quer o melhor para a população. E 

adiantando também o que foi falado aqui pelo Fábio em relação às campainhas da Santa Casa, 

é muito importante isso daí. Nós fizemos já uma solicitação pedindo isso daí, o atendimento 

para a população, e nós vamos fazer uma devolução no final do ano agora para pagar o décimo 

terceiro, com a economia dos vereadores, para pagar o décimo terceiro dos funcionários da 

Santa Casa, e que eles verifiquem essa possibilidade de estar incluindo também esse valor aí 

para comprar as campainhas. Não é um valor alto e que vai beneficiar muita gente e pode 

estar ajudando nisso aí também. Então deixo aqui à interventoria que verifique essa situação e 

faça um ofício para a câmara municipal. Inclusive nós estamos aguardando o valor do décimo 

terceiro da Santa Casa, quanto que a Santa Casa será gasto, para a gente fazer isso aí com a 

economia de todos os vereadores e com a ajuda de todos; então é muito importante. Quero 

parabenizar também a nossa guarda municipal, a segunda turma da guarda civil municipal, 

parabéns pelos 20 anos. Tem um monte de guardas aqui; quero enaltecer o trabalho desses 

guardas, o trabalho da guarda municipal, que é muito importante em nosso município; está 

fazendo muito, até a parte da Polícia Militar, muita das vezes. Se não fosse a nossa guarda 

municipal, a polícia militar não ia dar conta do serviço. Então eu quero parabenizar todos os 

integrantes da segunda turma da guarda civil municipal e todos da guarda municipal. Quero 

citar aqui a Érica Renata Vieira da Rocha, Gabriela Costa, Flaviana Aparecida Ribeiro Ayres, 

Edinéia Cristina Vieira da Rocha, Daniel da Silva Martino, Lauro de Oliveira, Fábio Adriano 

Kirchner Camargo, José Vanderlei Soares Almeida, Leandro de Camargo Barros, Sérgio 

Rodrigues de Campos, Daniel Adriano Vieira, Florisvaldo de Moura Camargo Júnior, que é o 

nosso parceiro aqui na nossa Câmara Municipal, Valdir Aparecida de Oliveira, Sandro Martins 

Camargo, Sidney Paz Marcino, Ela Soares Vieira, Sérgio Armando de Moraes, Dirceu Aparecido 

Terra, Antônio da Silva Alexandre, Júlio Eduardo de Daniele e Eduardo Teixeira dos Santos, que 

é aposentado. Então parabéns a todos pelos 20 anos. Muito obrigado, gente! [VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Eu gostaria de só pegar um gancho 

com o senhor, estava falando, eu vejo o esforço do senhor, vereador, em relação ao repasse 

de recursos da Câmara Municipal para a saúde principalmente em nossa cidade. Vereador 

Marquinho, eu queria dizer para o senhor que a população às vezes não sabe disso, e a gente 

sabe que está faltando o recurso para diversas áreas advindo do governo federal, do governo 

estadual. E muito da falta desse recurso se dá porque nós não temos o censo feito no 

município com atraso, por quê? As verbas obrigatórias, elas são feitas em cima da estatística 

do censo. Eu gostaria de falar, vereador, que tem acontecido um problema em Tatuí. Os 

recenseadores do censo têm sido recebidos em alguns locais da cidade com hostilidade, que é 

quem está fazendo a pesquisa que vem recurso para a saúde através dessa pesquisa, recurso 

para a educação através dessa pesquisa, fundo de participação dos municípios através dessa 

pesquisa. E nobre vereador, nós estamos passando por um momento de violência política que 

esse pessoal do IBGE está passando. Eu passei essa semana, minha caravana passando pela 



região sul da cidade, e um sujeito covarde me joga uma pedra na nossa caravana. Eu queria 

dizer, nobre vereador, que infelizmente as lideranças políticas que estão liderando o processo 

político, que tinha que ter essa responsabilidade, ninguém se posiciona em Tatuí. Então eu 

gostaria de mencionar, tanto por essa questão do IBGE, tanto pela questão política, pela paz. 

Falar para cada um de nós que somos liderança política, nos posicionar pela paz. O momento 

que nós estamos vivendo, nós estamos num momento-chave do país, e que se a gente for para 

entrar numa desgraça de um querer matar o outro, agredir o outro, nós não vamos conseguir 

devidamente ter democracia nesse país. Obrigado, vereador. [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Bem colocado, vereador Eduardo Sallum, eu acho que nós estamos numa democracia 

e todo mundo tem que ter respeito. O mínimo que a gente tem que ter é respeito com o 

outro. Nós não somos obrigados a aceitar o que o outro fala, mas nós temos que respeitar a 

situação. E o que o senhor colocou é muito importante também, vereador, que é o IBGE. Eles 

não estão recebendo, está uma situação muito complicada. Eu recebi até uma informação de 

pessoas que trabalham lá que a população, eles estão batendo na casa e não estão recebendo. 

E essas informações é muito importante. A gente sabe que demora cinco minutos a dez 

minutos para a gente passar essas informações, mas é de extrema importância. E a gente faz 

aqui uma solicitação para nossa população, que atenda o pessoal do IBGE em suas residências. 

Então fica aqui também a minha solicitação. E gostaria de parabenizar também a FAESB, que 

faz um belíssimo trabalho de ensino aqui em nosso município, pelos 16 anos de fundação. 

Então deixo aqui os meus agradecimentos... [PRES.VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: 

Agora quem tem a palavra é a vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa 

noite, presidente, boa noite, nobres pares, boa noite ao público presente, às autoridades. A 

guarda municipal que aqui está, na pessoa do Flores, eu cumprimento a todos e parabenizo 

também pelos 20 anos a guarda municipal. Eu vou falar hoje também aqui da Moção nº 389, 

feita para o secretário Patrício; eu quero dizer que muito bem-merecida, muito bem lisonjeada 

essa moção; quase todos os vereadores assinaram pelo seu excelentíssimo trabalho, Patrício, 

que tem feito junto à população. Pessoas, munícipes me ligam para te parabenizar pelo jeito 

que você atende, com amor e com carinho. Então é muito merecido. E vou falar também da 

Moção que eu fiz nº 381 ao senhor Ary Machado Filho, a Academia União Leões do karatê. Vou 

falar um pouco de como iniciou a carreira dessa academia. Foi iniciada no ano de 1983, o 

senhor Ary iniciou seu trabalho como karatê, em 1991 ele fundou academia União Leões do 

karatê; em 1993 já tinha formado três faixas pretas, atualmente 7º em karatê com 

reconhecimento nacional por três federações internacional, na Suíça, no Japão e na Turquia. 

Hoje ministra aula de Karatê em um seleto grupo de faixa preta. A Academia União Leões do 

karatê tem diversos projetos a ser estudado, como: Karatepatia laboral, projeto Gerando 

Leões, para crianças de baixa renda, entre outros. No dia 27 de novembro irão participar do 

campeonato brasileiro de karatê na cidade de Barueri. Também junto dessa equipe, fazem 

parte os alunos o Danghai Carlos e Luan - obrigado pela presença - e os sensei José e Fábio. 

Gostaria de ressaltar aqui a importância do esporte na nossa vida, na vida das nossas crianças. 

O esporte, muitas vezes, ele é, muitas vezes, não, com certeza o esporte faz parte de uma 

política pública de muita boa responsabilidade, o esporte faz parte da educação, faz parte da 

cultura. Através do esporte conseguimos tirar muitas vezes as crianças das drogas, do mal 

caminho. Então parabéns a todos do esporte, a vocês, da União Leões do karatê, que, por 

sinal, o sensei Ary é meu irmão; obrigada por ser meu irmão e fazer parte disso tudo. E é isso 

aí. Também quero terminar minhas palavras desejando a você, Sallum, que Deus abençoe 



esses últimos dias aí nessa semana sua campanha, tá bom? Que tudo dê certo para você. Uma 

boa noite a todos. [VER. RENAN CORTEZ]: Se o senhor puder fazer a gentileza de avaliar uma 

Sessão Extraordinária, que a gente possa votar o Projeto de Lei Complementar nº 4/2022... 

obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: PLC nº 004/2022. Obrigado, nobre 

vereador Renan. Eu vou fazer uma leitura aqui e peço que os vereadores prestem atenção 

nessa leitura, que é em relação às contas. “Convocação de uma Sessão Extraordinária. Tendo 

em vista o parecer da Comissão Permanente de Economia, Finanças e Orçamento e nos termos 

da disposição contida no Art. 327 do Regimento Interno, designo Sessão Extraordinária para o 

próximo dia 3 de outubro, a partir das 20h30, para apreciação e deliberação do Projeto de 

Decreto Legislativo nº 017/2022, que dispõe sobre a aprovação das Contas da Prefeitura 

Municipal de Tatuí relativas ao exercício financeiro de 2018. Então todos os vereadores 

sintam-se convocados. E proceda à intimação do senhor Luiz Gonzaga Vieira de Camargo, na 

qualidade de representante do espólio da senhora Maria José Pinto Vieira de Camargo, ex-

prefeita deste município, o referido julgamento.”. Vai ser no dia 3 de outubro de 2022, 

próxima sessão, segunda-feira, às 20h30. E também tendo em vista o parecer da Comissão 

Permanente de Economia, Finanças e Orçamento, nos termos da disposição contida no Art. 

327 do Regimento Interno, designo Sessão Extraordinária para o próximo dia 3 de outubro de 

2022, a partir das 20h30, para apreciação e deliberação do Projeto de Decreto Legislativo nº 

14/2022, que dispõe sobre a aprovação das Contas da Prefeitura Municipal de Tatuí relativas 

ao exercício financeiro de 2019. Então todos os vereadores sintam-se convocados, e proceda-

se à intimação ao senhor Luiz Gonzaga Vieira de Camargo, na qualidade de representante do 

espólio da senhora Maria José Pinto Vieira de Camargo, ex-prefeita deste município do 

referido julgamento.”. Então todos os vereadores estão convocados para a próxima Sessão 

Extraordinária, nós vamos votar as contas de 2018 e 2019 da ex-prefeita Maria José. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Gostaria que o senhor avaliasse também a possibilidade de votar em Sessão 

Extraordinária o Projeto nº 50/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Renan. Nós vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS os 

Requerimentos por 12 votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS as Moções por 13 

votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 2554, 2555, 2558 a 2564 e 2577 a 2612/2022. Convoco 

todos os vereadores para uma Sessão Extraordinária, a pedido das comissões, aonde serão 

discutidos e votados os seguintes Projetos: Projeto de Lei nº 50/2022 do Executivo e Projeto 

de Lei Complementar nº 04/2022 do Executivo. Então todos os vereadores estão convocados 

para uma Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária. Solicito ao senhor secretário que 

proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: DRA. EVELYN. Autoria: em nome da casa. AMAURI 

GLAUZER JONATHAN e a MÃE CLOVIS DE CAMPOS. Autoria: Renan Cortez. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos 

falecidos. ((Minuto de silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente 

declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara 

municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano 

de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 26 de setembro de 2022. 
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